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国机集团30亿元
项目昨落户荥阳
本报讯（记者 史治国 通讯员 孙国强 王效

东）昨日，记者在荥阳市获悉，中国机械工业集
团有限公司投资30亿元在位于该市的郑州新材
料产业集聚区建设国机精工集团的项目签约。

据了解，该项目包括高端智能装备基地、
高效精密超硬材料制品制造基地、中国磨料磨
具交易中心、白鸽磨料磨具有限公司迁建、中
机建设郑州分公司整体搬迁等 7 个子项目，计
划今年年底开工建设。

中国机械工业集团有限公司是国务院国
资委直接监管的国有大型企业，位列世界 500
强第 367 位，是目前中国机械工业领域规模最
大、覆盖面最广、业务链最完善、研发能力最
强，集科、工、贸、金等多种业务于一体的国有
独资大型中央企业集团，拥有50家全资及控股
子公司，7家上市公司，140家海外服务机构，全
球员工总数近10万人，连续多年位居中国机械
工业企业百强榜首。中国机械工业集团有限
公司拥有我国超硬材料行业的顶层资源，在全
行业起着举足轻重的作用。

据悉，国机集团将打造出集科工贸于一
体、产业链完善，中国最大、世界知名的国机精
工集团，该集团计划 3年内销售收入达到 30亿
元，5年内销售收入达到70亿元。

我省开展房地产
企业经营情况调查

本报讯（记者 侯爱敏）为准确把握和判断
2012 年全省房地产市场运行情况及 2013 年走
势，进一步了解房地产开发企业投资、销售、土
地储备、资金、新开工楼盘等情况，即日起，省统
计局在全省范围内开展房地产企业经营情况问
卷调查。

据悉，本次调查的范围为全省纳入一套表
范围的全部房地产开发经营企业；调查对象为
房地产开发企业负责人或企业相关部门的负责
人。调查的主要内容为：房地产开发企业 2012
年经营情况、2013 年走势判断以及政策建议
等。主要包括：2012 年投资情况、新建商品房
销售情况、商品房销售价格情况、企业土地购置
（储备）情况、企业资金状况，对 2012 年全年房
地产市场形势的判断和2013年的走势展望，对
当前宏观调控政策的效果评价、政策建议等。

前十月河南供港
活猪达56960头
本报讯（记者 成燕 实习生 李苒苒）记者昨

日从河南出入境检验检疫局获悉，今年前10个
月，经该局检验检疫，我省供港活猪 356 批、
56960头、1317.4万美元。

据了解，我省是全国供港活猪的主要省份
之一，目前共有供港注册猪场 20 个。该局自
1998年接管供港活猪检验检疫工作以来，全力
做好河南供港活猪出口监管保障工作，对供港
活猪注册场实行“痕迹管理”制度，在活猪发运
时除填写《供港澳活猪检验检疫管理手册》外，
还要留存影像资料，确保所有工作“来有踪、去
有影”，可追溯。14年来，我省已向香港市民供
应活猪 300多万头，实现 14年安全无疫、7年无
药残超标。

郑州新区国税局
开通网络购票业务

本报讯（记者 卢文军 通讯员 高光耀李庚）
昨日上午，郑州新区国税局开通网络购票业务，
标志着该局网上办税服务厅正式运行。据了解，
郑州新区国家税务局于2011年3月成立，主要负
责郑州新区范围内国税征收管理工作。在郑东
新区、郑州经济技术开发区、郑州航空港区、中牟
县“三区一县”设4个全职能国家税务局。今后，

“三区一县”的纳税人只要登录网上办税服务厅，
均可实现足不出户涉税业务网上全办理。

3G 时代，为纳税服务提供了更便利的渠
道。郑州新区国家税务局网站同时制作了 3G
版，只要通过智能移动终端，就可以登录网站、
查询发票、办理业务。

同时，依托 3G 网络，郑州新区国税局对
12366 热线服务时间也进行了拓展，正式开通
18638612366 热线服务，24 小时全天候接受纳
税人咨询、举报、投诉，此举在全省尚属首例。

发票利剑行动收官
收缴假发票30万份

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 樊彬彬）记者
昨日从市地税局稽查局获悉，该局自4月1日起
开展的打击发票违法犯罪“利剑行动”正式收
官，成效显著。

此次行动多管齐下，在确定保险、广告、餐
饮娱乐、房地产等行业为重点检查对象的同时，
对火车站、大型商场、科技市场、汽配大世界、商
业步行街等兜售虚假发票问题严重地区进行重
点检查，清除假发票交易市场，并联合有关部门
开展短信群发设备专项整治，切断假发票信息
传递的渠道。

据悉，“利剑行动”共查处发票违法案件 63
起，查出伪造企业印章52枚，伪造税务机关代开
发票专用章32枚，拘留犯罪嫌疑人5人，捣毁窝
点4个，收缴假发票299270份，票面金额3285.66
万元，查补税款、滞纳金及罚款126.43万元。

本报讯 昨晚，第八届中国舞蹈“荷花
奖”当代舞、现代舞第二场决赛在省人民会
堂举行。8件当代舞、8件现代舞作品参与了
本届评奖的最后一场决赛。其中，郑州歌舞
剧院的双人舞《今生欠你的拥抱》和群舞《我
们在黄河岸边》和其他节目一起竞争“荷花”
大奖。

据了解，参加第二场决赛的当代舞作品为：
郑州歌舞剧院的双人舞《今生欠你的拥抱》、群舞
《我们在黄河岸边》，河南歌舞演艺集团的双人舞
《红灯照》，解放军艺术学院的群舞《新军靴》，华强
文化科技集团方特艺术团的群舞《在马戏团的日
子》，深圳市舞蹈家学会、深圳市龙华新区、龙华办
事处文化体育中心的群舞《竹蜻蜓》，东北师范大
学音乐学院舞蹈系的三人舞《进城2——返乡》，
海军政治部文工团的群舞《八女投江》。

参加决赛的现代舞作品为：济南军区政
治部前卫文工团的双人舞《一个关于渴望的
梦》，浙江省歌舞剧院有限公司的三人舞《起
舞》，中央民族大学舞蹈学院的双人舞《我的
兄弟》，河南师范大学音乐舞蹈学院的群舞

《syne（同步……）》，解放军艺术学院的独舞
《水中行》，深圳市舞蹈家协会、深圳大学的独
舞《生》，河南电视台艺术团的三人舞《蜗居》，
杭州师范大学音乐学院的独舞《止醉人生》。

参加第二场决赛的 16个节目中，河南作
品占有5件，而此次入围“荷花奖”评奖半决赛
的河南节目有7件，郑州的两件参赛作品全部
挺进决赛。

昨晚的比赛依然沿用现场打分的方式，
并由电视台录播比赛全程，力求比赛的公开
公平公正。

“观众在观看舞蹈的时候，不
用去考虑它是当代舞还是现代
舞，作品能给人带来美感，能打动
人心，就是好舞蹈。”第八届中国
舞蹈“荷花奖”当代舞、现代舞评
奖活动正在我市举行，对如何欣
赏现、当代舞，中国舞蹈家协会副
主席、国家一级演员黄豆豆有着
自己的看法。

对黄豆豆来说，郑州这个城
市有着不一般的意义。2007 年，
黄豆豆担任大型实景演出《禅宗
少林·音乐大典》舞蹈编导期间，
多次来郑州参与实景演出的排练
和修改，还曾在登封住了半年时
间，此次因为“荷花奖”评奖活动
在郑举办，黄豆豆再次踏上了与
他有着深厚感情的这片土地。

“下了飞机，感到特别亲切与
熟悉，自己的作品在这里，就好像
自己的孩子在这里一样。”黄豆豆
表示，一段时间不来郑州，这里已
经有了很多新变化，“郑州是一个
有着深厚历史文化基础的城市，

‘荷花奖’在这里举办，不仅提供
给郑州的舞蹈爱好者一个学习机
会，更让我们这些舞蹈创编和表
演人员得到了一个寻素材和觅知
音的机缘，两种舞蹈的高手都聚
集在这里，相信在比赛中会出现
很多精彩画面，这是非常值得期
待的。”

作为本次“荷花奖”评委，黄
豆豆更欣赏什么样的作品？黄
豆豆说了四个字：“打动人心。”

“舞蹈与人的关系密切，能否通

过舞蹈动作给人带来美感，对一
部作品来说至关重要，同时还要
能打动人的心灵，这样就是好的
作品。”

除了担任评委，黄豆豆还参
加了中国文联、中国舞协“送欢乐
下基层”的慰问演出活动，先后走
进郑州铁路局机务段车间和郑州
师范学院，为他们送上自己的舞
蹈《闪闪的红星》。为了在郑州慰
问演出时拿出最好状态，黄豆豆凌
晨 5点就起床练功了。黄豆豆坦
言，与专业表演相比，到基层演出
条件会差一点，没有正规的舞台，
也容易受伤，“虽然很辛苦，但如果
我们的演出可以鼓励工人们的干
劲，让他们的业余生活更丰富，再
辛苦也值得。”

直面现状
畅想未来
“荷花奖”当代舞现代

舞发展论坛昨举行

本报讯 昨日上午，第八届中国舞蹈“荷
花奖”当代舞、现代舞发展论坛在大河锦江
饭店举行。与过去不少论坛的一团和气不
同，舞蹈艺术家用大胆的观点、犀利的言辞

“解剖”我国现、当代舞蹈的生存发展现状，
使会议充满了思想碰撞的灵感火花。

广东舞协副主席高成铭率先“发难”。
他提出，目前当、现代舞看起来一片红火，实
际情况比较尴尬。很多舞蹈团体的生存已
经成了问题，不少有才华的编舞和舞蹈演员
纷纷转向主题晚会、商业演出，其创作和演
出离真正的艺术创作越来越远。这是一个
不容回避的现实问题，也是造成很多观众对
舞蹈不以为然、看不懂的关键所在。舞蹈不
能再“自娱自乐，自以为是”了。

很多专家表示，当、现代舞越来越雷
同、单一的表现形式也是一个必须解决的
问题。以国外先进的舞蹈理念和技法指导
舞蹈创作无可厚非，但要认清楚这
是把“双刃剑”。一方面它弥补了
舞蹈创作中精神的苍白，一方面又影响了
一代人对舞蹈内涵的认识，致使创作道路
越来越狭窄。国外的理念和技法可以借
鉴，但重要的是消化，使之真正融入自己的
血脉中，创作出既有好技法又有好情感的
具有中国民族特色的舞蹈作品。

对于舞蹈好坏的标准，专家们也是各抒
己见。中国艺术研究院舞蹈研究所所长、博
士生导师欧建平对好的舞蹈提出了四个标
准：第一，好的舞蹈要炫技，特别是对形式感
超强的古典芭蕾和其他的古典舞而言，技术
就是艺术，技术就是文化，艺术的境界与内
容是通过恰当而贴切的技术与形式来进入、
来实现的；第二，要懂得抒情，抒发平凡生活
中的个人情感、家国情怀，可以是比较抽象、
凝练的，也可以是比较具象的、具体的，但必
须是值得反复品味，有韵味、有意味的情感；
第三是立意要深邃、隽永，有特立独行的视
角，有独立思考的深度，这样的作品才经得
起时间的考验；第四是造型要有美感，以便
用视觉的、雕塑般的形象，将这个舞蹈铭刻
在观众的心里。

对于当、现代舞存在的问题，舞蹈界的
专家没有回避，而是拿出了直面问题的勇
气。中国艺术研究院舞蹈研究所副研究员、
中国版音乐剧《猫》中方导演刘春，北京现代
舞团艺术总监高艳津子等专家分别就当代
中国舞蹈的创作、好舞蹈的品鉴、舞蹈演员
的创意素质和培养等问题做了演讲，并提出
了深刻的见解。

论坛上，河南省舞协名誉主席陈锦生在
《河南舞蹈的昨天与今天》中讲到，近年来，
河南舞蹈事业飞速发展，也越来越受到领导
和民众的重视，此前郑州歌舞剧院排练的

《风中少林》、《水月洛神》在全国多项比赛中
获奖，现在又承办了中国舞蹈荷花奖的当代
舞现代舞评奖活动，足以证明河南舞蹈艺术
的新发展新面貌。

论坛深入细致地探讨了现代舞当代舞
发展中的多项议题。

“我觉得看舞蹈就像看一幅
画，仁者见仁，智者见智。每个人
的阅历不同，他会带着这些烙印
去欣赏舞蹈艺术，有不同的解读
和感悟。”昨日，解放军艺术学院
舞蹈系主任刘敏在接受记者采访
时提出，“我觉得‘我看不懂’这句
话不应该存在，就像我们听音乐
会，不需要像音乐家一样去阐释，
而是在当时那种氛围中得到一份
感受。”

刘敏呼吁观众要走进剧场，
不要只是看电视，因为舞台艺术
和镜头艺术是不同的，剧场的空
间和气氛可以让观众欣赏到真实
的灵动的舞蹈，这样才能真正唤
起艺术感受。

作为当代舞初评评委，刘敏认
为，这次参赛作品涉及的生活层面

非常广，题材反差大，而她更倾向
于选择反映当下生活的作品。

“比赛题材丰富多彩，有关于
车间工人的，有描写求职道路的，
有聋哑人跳的《我的未来不是
梦》，还有军旅题材。”刘敏说，编
导选择一个独特的视角，加入自
己的感悟，再用舞蹈这门独特的
语言去反映当下的生活，去感染
观众，就会是一件好作品。

“我要提醒一些年轻编导，不
要过于追求动作技术，而要真正
把握好内在的情感。”刘敏坦言，
有些双人舞会突然出现一个托
举，其实与内在情感是不符合的，

“打造一个舞蹈精品，可能需要两
年、五年甚至更长的时间进行揣
摩修改。我非常反对快餐文化，
编舞应该多关注生活多看书，增

加积累，提高水平。”
对于年轻的舞蹈演员，刘敏

鼓励他们要坚定信念。“舞蹈是一
门全面的艺术，要求心灵、思想和
肢体的统一。我们常说要从肢体
的语言上升到肢体的动作、再到
肢体的文化，这种历练需要 20
年。”刘敏说，“很多人认为舞蹈属
于年轻人，看舞蹈就看年轻、漂
亮，我认为这样不对。舞蹈家只
有具备一定的阅历和对于生活的
感悟，才能把更深层次的东西表
现出来。所以我希望年轻的舞蹈
演员一定要懂得坚持。舞蹈，其
实 30岁才开始真正的跳，40岁才
能在积累的基础上有一个升华。”

刘敏认为，舞蹈要从娃娃抓
起，让孩子在发育前就走近舞蹈，这
样才能在舞台上有好的展现。

“河南是豫剧大省，舞蹈发展
相对来讲滞后一点，但是这次来
到郑州，感觉河南的舞蹈进步很
大。”昨日，澳门演义学院艺术指
导、著名舞蹈艺术家应萼定在接
受记者采访时表示，10 年前来河
南讲课时还觉得当时的舞蹈观念
较为陈旧、不够开放，舞蹈理论也
偏于传统，但现在感觉有了很大
改变，选材的开阔程度、技巧技法
的进步以及舞蹈演员的表现力都
大有进步。

对于郑州市今年参加当代舞
比赛的两个节目，应萼定也十分
关注。“如果放在 20年前，我会喜

欢《今生欠你的拥抱》，因为它很
简单易懂。但现在比较喜欢《我
们在黄河岸边》，可能由于自身舞
蹈观念意识的改变。”应萼定坦
言，舞蹈作为一门特殊的艺术，有
其自身的特点和要求，“它是用肢
体来表达的，我现在就更注重看
舞蹈本质的东西，不依赖于舞剧
情节，也不依赖于其他艺术样式
的东西，舞蹈并不以写实的手段
去表现生活，它是一种精神层面，
它应该用抽象的肢体语言去传达
一种精神。”

应萼定提出，舞蹈不是对于
生活和情感直白的表现，而是超

越于生活和情感之上的更丰富更
高层次的精神层面的映射，“这才
是我追求的舞蹈艺术”。

曾在内地从事舞蹈事业的应
萼定，也曾任新加坡广播局编导、
香港舞蹈团艺术总监，对内地和
港澳舞蹈都有一定的认识和比
较。“我觉得最为不同的是观念的
差异，我们对舞蹈的理解和认识
不同。”应萼定说，“我经常参与中
国舞协的活动，我觉得我们中国
舞蹈演员的能力很强，但是舞剧
的创作水平还有待提升，很多题
材都是重复的，我期待能看到一
些革命性的突破性的东西。”

郑州作品角逐“荷花奖”

打动人心的就是好舞蹈
——访中国舞蹈家协会副主席、国家一级演员黄豆豆

舞蹈不存在“看不懂”
——访解放军艺术学院舞蹈系主任刘敏

本组稿件均由本报记者 左丽慧
实习生 姜 瑶 采写

摄影 本报记者 李 焱

《新军靴》

《红灯照》

《今生欠你的拥抱》

《我的兄弟》

《起舞》


